

CHILE / DERECHOS HUMANOS / MAPUCHE

# Fotografía militarización de Pailahuen: impiden el paso y hostigan a los residentes

El Ciudadano · 20 de noviembre de 2016

---

*Armados y con equipos de protección como si estuvieran en guerra es como se presentan carabineros en diferentes zonas del sur de Chile.*



---

Una muestra de la situación de militarización que enfrentan diversas zonas del Bío Bío, la Araucanía e incluso algunas en Los Ríos, es la que queda en el registro que se comparte más abajo. Un grupo, en un plano familiar, se traslada desde Collipulli hasta la zona de Pailahueque, comuna de Ercilla, para acceder al Salto Dumo, sin embargo, agentes estatales de las fuerzas represivas de Carabineros de Chile está obstruyendo el acceso a las personas que quieren disfrutar de este paisaje natural, quedando en evidencia no solamente la obstrucción, sino el hostigamiento policial.

La información fue emitida en el día de ayer, sábado 19 de noviembre, a eso del mediodía, que involucró, entre otras personas a Jonathán Orellana, Presidente del Comité “Agua y Bosque” y miembro de la Red por la defensa de los territorios, quien señalaba lo siguiente: “Hoy junto a las personas que están luchando para recuperar el libre acceso al Salto Dumo en Pailahueque nos reunimos para bajar a dicho salto y desde el momento que pusimos un pie en la plaza de Pailahueque comenzó el hostigamiento policial y culminó con carabineros armados apostados en el salto”.

Cabe señalar que en la localidad de Pailahueque, comuna de Ercilla, Región de la Araucanía, se encuentra una **base de policía militarizada**, cuya infraestructura fue anteriormente un liceo agrícola con gran número de estudiantes mapuches, al que el Estado lo dejó de subsidiar, quedando en abandono y ahora es un nuevo y moderno centro de operaciones de policía militarizada, a un costado de la carretera 5 sur.



---

**Fuente:** El Ciudadano